

なかよし旬間(11/1~12) ~ 1日(月)校長講話から ~

音楽会を聴きにこられた保護者の方々、地域の方々が、「素晴らしい音楽会でした。何度も涙が出てしまいました」「屋代小学校が児童も先生方も、みんな仲良く一つの輪になってがんばっていることがわかる音楽会でした」とほめてくださいました。私も、何回も涙が出そうになりながら、聴かせてもらいました。素晴らしい演奏で、屋代町の皆さんに感動と元気を分けてくれた皆さんを誇らしく思いました。これからの学校生活でも、仲良く一つの輪になれる力を高めていきましょう。



さて、今日は、ここに2つの缶を持ってきました。一つはお茶で、一つはビールです。さて、どちらがお茶でしょうか？ 紙が巻いてありますから、この状態ではわかりませんよね。私たちは、缶の周りにかいてある絵を見て、区別しているからです。

私のお友達で三好さんという方は、30歳ころから病気で目が見えなくなってしまいました。冷蔵庫に入っているお茶とビールを、どうやって区別して飲んだらよいのでしょうか？ よい方法を知っている人は、いないでしょうか？ 児童：「缶に点字をつける」よく知っていましたね。今、ビールの缶の上には、点字が打ってあります。これは「おさけ」と読みます。昔は「ビール」とかかかれていましたが、今はアルコールの入っているものすべてに、「おさけ」と点字が打たれているのです。



いつから打たれ始めたかという、音楽会でPTAの方々が歌ってくれたパラリンピック・テーマソング「WAになって踊ろう」ができたころ、12

年前に長野で冬季オリンピックが開催されたころになります。

そのときのまだ点字の打たれなかったビールの缶を記念にとつてあります。この缶には、クロスカントリーの競技の絵がかかっていますが、点字はありません。97年11月下旬と製造年月がかかれています。6年生が生まれる1年前、オリンピックの1年前になります。このころを境に、点字を指で確かめれ



オリンピック前に作られた点字のない缶

ば、ビールかどうかわかるようになりました。点字が打たれても、値段は変わらず、私も三好さんも、同じ値段のビールを飲んでいるのです。

今は、いろいろな商品に点字が打ってあります。10年前ころから、増えてきました。ここにあるのは、2種類の同じ値段のアルミホイルですが、こちらには「アルミホイル」と点字で打ってあります。台所の引き出しに入ったアルミホイルとビニールラップが、手で箱を触るだけでわかるようになっているのです。

目の不自由な人にとって、こんなに便利なものはありません。今朝、私が使ったソースのふたにも、点字があることに気づきました。やさしい商品がいっぱい出ていますから、ぜひ皆さんも見つけてください。

今日から、なかよし旬間が始まります。音楽会で地域の皆さんからいただいた「屋代小学校が児童も先生方も、みんな仲良く一つの輪になってがんばっている」という感想を大事にしながら、やさしいものがどこにあるか、探してください。友達のやさしさ、家族のやさしさ、先生のやさしさ…。やさしさを見つけられた人は、人にやさしくできる人だと思います。たくさんのやさしさを見つけて、人にやさしくできる人になりましょう。

「アルミホイル」



## 最近の学校生活から



10月26日足場が外され、きれいな児童昇降口が姿を現しました。



6年は10月28日音楽会の日に、卒業記念写真撮影を行いました。



今回は煙体験を行いました。テントの中は、前が見えないほどの煙。口を押さえ、背を低くして避難しました。

11月1日ストーブ使用に備え、休み時間の避難訓練を行いました。しっかり放送を聴き、静かに避難ができました。家庭でも2階からの避難の確認を！



11月3日將軍塚祭りにトランペット鼓隊が参加！見事なパレードを披露してくれました。

